

日 時：2024年11月22日（金）19:00～20:10

場 所：八千代文化施設フォルテ

参加者：7名

○対話集会でいただいた意見や要望をまとめました。

1 統合そのものについて

- ・八千代町時代に中学校統合があったのはだいぶ昔で、小学校統合も刈田小が根野小に統合したが自宅付近の雰囲気はほとんど変わっていないため、中学校統合のイメージが湧かない。
- ・中学校統合で中学校を1つにすることは、その他の地域の切り捨てになると思う。

2 統合の進め方について

- ・これまで教育委員会から丁寧な説明をされてきたが、保護者からもいろいろな意見があって収拾がつかないのではないか。最優先で考えることを決めて進めた方がいいと思うが、何を最優先に考えているのか？

【市長コメント】

子どもたちの教育環境を整えることが最優先と考えています。自分は川根中を卒業したが、全校生徒で22名でした。生徒数は少なかったですが、子どものときには何とも思っていませんでした。小さい学校で育て悪かったことはないと思うが、今考えると、大きな学校の方がいろいろなチャンスが多かったかもしれません。統合での一番の課題は通学だと思います。川根からだと直行で30～40分くらいかかり、途中で他の地区を回ってくると1時間くらいかかります。中学校統合の議論を早く進めたいと思っています。中学校統合の議論が始まった頃の子は、もう成人されている人もいるのではないかと思います。

- ・小学生では難しいと思うが、中学生には統合についてアンケートを取ってもらいたい。

【市長コメント】

1月には、中学校統合について中学生との対話集会を予定しています。

- ・パブリックコメントの回答を早く出してほしい。

【市長コメント】

パブコメの回答は、適切な時期を見て回答します。

- ・今後、アンケートをするのであれば、アンケートの項目を「統合が必要ですか」に変えてもらいたい。

【市長コメント】

アンケートの項目は、ご意見を留意しながら検討します。

3 通学について

- ・統合すれば通学距離が長くなるので、通学には課題があると思う。

【市長コメント】

いろいろな課題があります。何を優先するかで変わってきます。例えば、新しい校舎を作った方がいいという意見があるが、財政的に厳しいのではないかという声もありました。人数が少なくなってから新校舎がいいという意見もあります。

4 部活動について

- ・小学校からずっと1クラスで過ごしてきた。あの頃はまだある程度人数がいたのでクラブ活動ができていたが、今の状況を聞いていると、せめてクラブ活動ができる規模がいいと思う。

5 財政について

- ・6校の維持管理経費の平均が1億6千万円とのことだが、市はその支出に耐えられるのか。

6 まちづくりについて

- ・今年から川根小学校が高宮小学校に統合して川根に小学校がなくなったが、川根のまちづくりは何か変わったか。

【市長コメント】

子どもの声が日中聞こえなくなったので寂しいという声を聞きました。まちづくり的には影響があると思います。

- ・中学校統合の議論の前に、市として子どもが減らないようにまちづくりを考えるのが先ではないか。子どもが減って学校統合が必要との説明だが、議論の前提が間違っていると思う。

【市長コメント】

これからの時代は、人口が右肩上がりに増えることは難しい状況です。統合には、いろいろなことが関係してくるので、皆さんの中にも矛盾があると思います。

- ・500億円の投資をして広島駅を再開発するニュースを見た。八千代や芸備線沿線は、広島まで1時間で行ける通勤圏なので、何か移住対策を考えればいいのではないか。
- ・石破政権では、地方、地方と言っているが、安芸高田市では吉田が中心で八千代や甲田が地方なので、何か考えてやるべきではないか。
- ・中学校統合して地域に子どもがいなくなれば、地域が寂れる。
- ・市長はどう考えておられるかわからないが、極端に言えば、支所を無くして、資金を芸備線や八千代に集中すべきだと思う。ぜひ、まちを活性化させることを考えてほしい。
- ・学校とまちづくりは直結する。
- ・学校統合は子ども中心だが、まちづくりや定住に直結しているので難しい問題だと思う。

7 他市の事例

- ・安芸高田市は広いが、安芸高田市と同規模で統合した市町はあるのか。

8 その他

- ・上根の根野小に刈田小を統合して八千代小ができたが、上根に子育て世帯が増えてきた。私も結婚の条件として学校の近くに住むことを言われた。定住は学校に近いところが多くなるのではないか。子育て世帯にとって、学校に近いことは重要だと思う。
- ・いずれにしても八千代中は吉田中に統合となるので、八千代の住民はあまり不安がない。
- ・上根は三入に近い。三入までは10分、吉田までは30分かかる。三入には小中一貫校があり、受験が必要で入るのが難しいが、そちらを考える人もいると思う。

【市長コメント】

統合が進むと、八千代は三入、美土里は新庄、高宮は三次に流れる子どもが一定数いるかもしれませぬ。

- ・安芸高田市は人口が減り続けている。一方で、外国人は1,000人以上になった。日本人は、5人生まれて、60人くらい死んでいるので、減る一方。

- ・上根地区には賃貸アパートがたくさんあるが、入居されているのか。

【参加者コメント】

ほとんど満室で、空きが出てもすぐに埋まります。

- ・八千代は 2033 年度から衰退の一途になる。
- ・今回の市議選では、八千代産直で候補者が教育をテーマで話された。今までは、教育をテーマに話された人を見たことがなかったので、時代が変わったと感じた。
- ・小学校統合と中学校統合では、感覚的に違う。
- ・この対話集会の参加者を見ても、年齢の多い人たちの方が、中学校統合について本気で考えていると思う。
- ・同じ子育て世代の人の何人かに、この対話集会に行かないかと声をかけたが、誰も参加していない。同じ世代の人たちは、政治や教育に関して関心が低い。
- ・甲田で議員だけで中学校統合の話をしたが、60 人くらい集まった。その中で、甲田の人の声を聞いてもらえていないとの声があった。中学校統合の当事者ではない人への呼びかけが必要ではないか。